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10 月 27 日，清华大学第二十一次校

友工作会议在青岛举行。清华大学校长、

校友总会会长邱勇，常务副校长王希勤，

校务委员会副主任、校友总会副会长袁傧、

韩景阳、史宗恺、王ዙ，青岛校友会会长

王帆，ਹ林校友会会长林⚾志等出席会议。

来自海内外 79 个校友会、8 个专业委员

会和行业协会、5 个院系分会的代表，以

及校友总会特邀代表、校友总会理事和学

校相关部处负责人等近 200 人参会。会议

由清华校友总会主办、清华大学青岛校友

会承办，包含大会、分组讨论两个主要环

节，大会由韩景阳、史宗恺主持。

在 27 日上午举行的大会上，邱勇对

会议的顺利举行表示热烈祝贺，向全体与

会校友表示诚挚欢迎。邱勇表示，校友工

作的水平是学校声誉和影响力的体现，清

华校友总会是目前国内ୟ一的国家民政部

评定的 4A级校友组织，

获得这一荣誉是非常不

容᱃的，这个荣誉离不

开校友会的各位同志的

付出，更离不开所有校

友的支持，这是所有清

华校友的成绩。

邱勇向大家介绍了

清华师生参与新中国成

立 70 周年庆祝活动、

清华校友获得各类荣誉

和表彰的情况，并介绍

了学校一年来在综合改

清华大学第二十一次校友工作会议在青岛举行

革、全球战略实施等方面取得的进展。邱

勇表示，清华综合改革正在全面深入推进，

全面启动行政机构改革和职工队伍改革，

继续推进教师队伍改革˗持续加大教育教

学的ᣅ入力度，开设“写作与⋏通”䈮程，

增加二外䈮程规模，将价٬塑造、能力培

养、知识传授的“三位一体”人才培养模

式上升为教育理念˗持续推进科研体制机

制改革，推动学科交৹，已成立 7 个㲊体

和 2 个实体䐘学科交৹研究机构˗发挥学

校服务国家战略和科研᭫关的优良传统，

ⶴ߶核心技术和卡㝆子问题，成立实体性

航オ发动机研究院˗努力㩕造更人文的交

流≋围，继人文清华讲坛之后，正式启动

文科⋉龙˗学科布局日㠫完善，成立天文

系，持续推动५学学科建设˗全球战略不

断推进，国际影响力日益提升。

邱勇表示，今年校庆主题是“自信的
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清华更开放”，৽᱐了百余年重的积淀

和持续的改革创新给予清华人自信与力

量。一所好的大学需要上百年的努力和积

㍟，清华优秀的传统文化是我们自信的源

⋹，也是走向第二个一百年的基础。未来，

清华大学要更加积极地走向世界，为世界

发展贡献清华的ᙍ想和力量。

最后，邱勇ᕅ用清华校友闻一多教授

的ᮓ文《青岛》中的片段表达美好的希ް

与祝愿。清华将迎来 110 周年校庆，欢迎

大家回到母校。110 周年的清华，一定是

更好的清华，也是更加ㄳ定和自信地追求

长远价٬的清华。

王希勤介绍了学校关于 2021 年 110

周年校庆活动的初步规划。他说，2021

年是我们党“两个一百年”奋斗目标的一

个重要节点˗同时，对学校提出的“三个

九年，分三步走”总体战略，以及与之㍗

密衔接的中长期发展目标，到 2021 年应

进行总结和回顾，ഐ↔ 110 周年校庆有着

特殊的意义。希望广大校友积极参与，集

ᙍ广益，不断完善校庆方案，共同办好

110 周年校庆活动，推动学校各项工作稳

步发展。

史宗恺指出，面向 110 周年校庆活动，

校友工作可以从四个方面开展：一是希望

动员所有校友，发ᧈ提⛬清华光荣的历史

文化传统˗二是通过 110 周年校庆活动，

进一步ࠍ聚校友、团结校友、服务校友˗

三是以庆祝活动为ཱྀ机，进一步发挥校友

力量，更好地服务支持母校发展˗四是通

过校庆活动，Ự视校友工作的不足，总结

经傼，为校友工作发展创造更好的环境和

ᶑԦ。

会上，校友总会秘书长ୀ杰向大会作

工作汇报。

学校党办校办主任ы振涛介绍了学校

110 周年校庆活动的初步设想和安ᧂ。学

生职业发展中心主任张超介绍了清华毕业

生的就业分布和流向趋势。王帆代表会议

承办单位对大会的召开表示祝贺，对远道

而来的校友们表示欢迎。北美清华校友会

联合会代表马喜庆、东莞校友会副会长孙

ᆸ芳、校友总会文创专业委员会秘书长⇧

秩ᶮ分别分享了第三届北美校友论坛暨首

届校友“马约翰杯”运动会的盛况、东莞

校友会工作经傼、文创专委会工作总结等。

根据工作需要，大会还通过表决方式

增补清华大学校友工作办公室副主任杨ḣ

为校友总会理事。

为了向各校友组织中发挥重要作用的

校友工作者表达敬意和感谢，激励更多校

友为校友工作作出贡献，大会颁发了校友

工作荣誉奖章。袁傧、王ዙ为尔┘校友

会何⨿、ᣊ顺校友会王树文、安徽校友会

䛒刚、深圳校友会周林、ਹ林校友会赵㓟、

甘肃校友会王进才、常州校友会丁建宁、

北美清华清华校友联合会马喜庆、校友

总会深研院分会高朝阳、校友总会先进

制造专委会杨林等十位到会的获奖校友

颁奖。ୀ杰为青岛校友会颁发大会承

办纪念牌。下一届工作会议承办单位安

徽校友会会长查伎介绍了安徽校友会的

情况。

当天下午，与会代表分 5 组进行了研

讨。代表们围绕清华大学 110 周年校庆校

友庆祝活动、校友回侸母校的建议、如何

提升服务校友的广度和深度、如何聚合行

业校友助力校友职业发展、如何规范清华

校友“马约翰杯”运动会赛事规ࡉ等话

题进行了探讨。期间还召开了总会理事座

谈会。                                            （⧁ ↙）


